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(a) Web 交流会アンケート 

 
� 求められる⼈材像がかなり分かり易く、今後どのように動けばよいか分かり易かった。 
� ⼀緒に働きたい⼈、という点で各企業の⽅に述べていただいた点 
� 県外のインターンには参加しにくいところがあり応募できずにいたので、先に話が聞

けて良かったです。企業についてのことも踏まえて、就職活動に関する話が聞けたため、
全体的な状態が把握できたところもよかったです。 

� 意外とコロナの影響を受けていないと感じました。 
� それぞれの会社で求められている⼈物像が異なる部分や共通の部分があり、とても興

味深かった。 
� コロナウイルスの影響についての説明があったので参考になった。 
� 企業様から実際にお話を伺えて良かったです。 
� 内情が知ることができて良かった。 
� will,can,must をバランスよく重なるように⾃⼰分析を⾏うこと。 
� 役⽴つ内容でした。 
� ⾃分の学んでいない分野の会社には就職しにくいと思っていたが、学部学科関係なく

⾃分がやりたい内容・意欲があれば会社で学び御井浸けていくことが出来るというこ
とは、⾃分にとって新しい考え⽅だった。 

� コロナの影響下で各企業様の動きが知れたことが⾯⽩かった。 



� 実際に話を聞くことによって⼈事の⽅がどんなことを考えているか分かった。 
� 普段は聞けないような話が聞けて良かったと思う。 
� 話を聞くこと⾃体、モチベーションにつながりました。 
� どのような⼈材が必要なのかの話がとても有益。 
� ⾯⽩い話が多かった。 
� ⾯接で印象に残る受け答えについて 
� かなり現実的な話が聞けてためになった。 
� 企業の採⽤担当の⽅がどういう⼈間を欲するのかについて考えが深まった 
� 採⽤担当者さんの学⽣に対する率直な意⾒を聞けて満⾜しました。⾏動に対する理由

付けの⼤切さを実感しました。業種によって学⽣に求める条件が異なることや、⼀⾔で
は求める学⽣像や企業の特徴について語れないというお話があり、きちんと⼀⼈⼀⼈
を⾒てくれているのだと嬉しく存じます。 

� ⽐較できてとても有意義でした。 
� 企業の意⾒を直接聞くことができた 
� 資格は取らなくてもよいということ 
� それぞれの企業が求めていることをなんとなく理解できた。 
� どのような⼈材を求めているのか、コロナで⾃宅待機の間に⾃⼰分析など、どのような

就職活動をすれば良いかの⽬処が⽴ってよかった。 
� 企業の採⽤担当からの貴重な意⾒を聞くことができて役に⽴った 
� 医療機関がコロナで落ちているのは知っていたが検査キットなども調べる数が減って

いるということは⾃分の考えとは違って印象に残っている 
� 印象に残ったこととしては、採⽤に当たって専⾨的な知識も必要だがその⼈と⼀緒に

働きたいかということも重視されるということです。 
� 会社で学ぶことができるというのは⾃分にとっていい点でありました 
� ⼤学院に⾏くかどうかしっかり考えようと思いました。 
� 今までの就職に対する意識を丸ごと覆され、新たな考えを⾝につけることができてよ

かった。 
� 思っていたより、資格やその仕事の経験などが必要ではなく、⼊社後の頑張りが重要な

ことがわかり、仕事探しがやりやすくなった。 
� また、数学の使い道が少しわかり良かったです。 
� 統計、AI の分野が強いということがわかった。⼈事の⽅に意⾒をうかがえてよかった。 
� 今後の就活での着⽬点について学べたと思います。 
� 社会⼈としてのマナーが必要 
� 採⽤担当の⽅の等⾝⼤な物の⾒⽅に蓄積された時間の圧⼒を感じたのが印象的だった。 
� 働く上での⼤切なことをたくさん知り得たのでよかった。 
� 企業を選ぶときに⾃分の学部や学科で勝⼿にフィルターをかけない。 



(b) キャリアデザイン II アンケート 

 
� Web 交流会で、実際に企業の⽅の声を聞けたのがよかった（９件）。 
� ⾃分ではなかなか企業研究などを進められないので、きっかけとなった。 
� 将来の⾦銭計画 
� 実際に採⽤担当者の意⾒を聞けたこと。 
� いろいろな⼈の話が聞けること 
� 前原先⽣からのひとことコメントがあり、アドバイスなどをしてくれたこと。 
� 就活していく中で、⼿助けになること（マイナビなど）について知れたこと。 
� 愛媛県内の企業について知るきっかけになってよかった。 
� 理学部の過去の就職に関するデータ 
� ⾃分の将来について真剣にかんがえることができた 
� インターンについてよく知ることができた。 
� 社会のさまざまな内容を学べたこと 
� 直接⽣の声が聞ける点 
� ES対策などを実際に⾏えたこと。 
� 例年とは形式が異なる⾯もあるかもしれなかったが、全体的に就職に向けて⽬標をも

って課題に取り組み、情報収集をすることが出来た。 
� 主体的に企業のことを調べたりしていなかったので、この授業はいいきっかけになっ

た。 
 
 
  



(c) キャリアデザイン I アンケート 

 

� ⼯場⾒学 
� ⾃分の性格に基づいたキャラクター診断が⾏えた点が良かった。 
� オンライン⼯場⾒学の回が特によかったです。 
� 実際の企業の⽅の話を聞く機会をいただけたこと。 
� 就活について考え⽅を学べた 
� キャリタスクエストが⾯⽩かった。 
� ⼯場⾒学が普段の授業では経験できないことだったので楽しかった。 
� ⾃分のタイプが分かったこと 
� 就職の⼼持や、求められること、常識などを学べた 
� 社会が学⽣に求めるもの、⾃⼰分析、社会⼈マナー 
� 就活について今までぼんやりとしたイメージしかなかったけれど、この授業を受けて

就活が差し迫っていて真剣に考えなければならないということが分かりました。 
� 就職はまだ遠い存在だったが、今からしなくてはならないこともあり(ガクチカを作る
等)危機感を持つことができた。 

� ⼼意気だけでなく具体的な⾏動例を⽰してくれたのがよかった。 
� オンラインではあったが、⼯場⾒学が⾏えたのは良かった。 
� 企業が求める理系⼈材 
� 資料が⾒やすかった。（対⾯だと⾒えづらい席もあると思うので） 
� 普段聞くことができないようなことを聞くことができためになった。 
� 就活についていろいろ知れてよかった。 
� ⾃⼰分析の回はためになった 
� ⾃分が就職するに向かって何をしていけばいいのかを考えることができてよかったで

す。 
� 実際に企業の⼈の話や⼯場⾒学が出来たこと 



� 就活⽀援サイトはたくさんあると分かったこと。 
� ⾃⼰分析の⽅法など 
� 男性の家事参画推進 
� 最後の⾃⼰分析についての授業 
� 採⽤する⽅がどこを重視しているか。 
� 具体的な⾃⼰分析の仕⽅を知れたこと 
� 企業の紹介だけでなく、就活で重要なことや、社会のルールも取り扱っていた部分が良

かった。 
� オンラインでの⼯場⾒学 
� 就職で求められている能⼒について 
� ⼯場⾒学。社会⼈のマナー。 
� 社会のマナーについて知れたこと 
� ゲーム感覚で⾃分の特徴を知ることができたのはよかった 
� 基本的にためになる内容が多かった。 
� ⾃⼰理解が⼤事だとは⾔われていたがその⽅法を具体的に知れたこと。 
� 就職活動についての知識が乏しい中、この授業を受けて就職活動において⾃分に⾃信

がついた。 
 
 
(d) ⼯場⾒学アンケート 

 
問２．問１で「③やや不満」「④不満」を選んだ⽅は、具体的な不満点を教えて下さい。 
� ⽣物系に関連したものを期待していた。⼯場⾒学と思って気合を⼊れていたが、ほとん

ど説明で期待外れだった。お話⾃体は興味深かったです。 
 



問３．その他ご意⾒、ご感想がありましたら、⾃由に記載をお願いいたします。 
� ⾯⽩かった。 
� ⼯業にもっと興味を持てたので参加することができて良かったです 
� 全く知らなかった世界について知ることができ、新しい知識を持つことができたため、

とても有益的な時間でした。 
� カメラ越しであったが⾒やすくてとてもよかった。また、進⾏がスムーズで分かりやす

かった。 
� 実際に機械が稼働している様⼦を⾒たかった。企業の雰囲気はなんとなく伝わってき

たので良かった。 
� 新しい⼯場⾒学の仕⽅で、どのような企業なのかを詳しく知ることが出来ました。あり

がとうございました。 
� ⼯場⾒学もオンラインとはいえ細かいところまで紹介していただきとても参考になっ

た 
� 資料だけではなく、オンラインだけでもあるとイメージが湧きやすいと感じた。 
� 具体的に⼯場内の様⼦を知ることができてよかった。このような情勢でなかったら、実

際に⽬で⾒て、雰囲気を肌で感じたかった。 
� 普段⾒ることができない貴重な体験ができた。 
� 少⼈数精鋭の印象を持ちました。 
� 製造業のイメージがあまりよくなかったのですが、社内が清潔そうで良いイメージに

なりました。 
� ⼯場の広さがわかって楽しかったです。 
� この状況下で直接⾒学に⾏くことが難しいので、すこしでも⼯場の雰囲気を知ること

ができてよかった。 
� 会社の紹介されました、ありがとうございます。もっと会社を了解しました。 
� 初めての経験でしたが、とても楽しかったです。 
� オンライン⼯場⾒学という経験は初めてだったのでどうなるのかと思っていましたが、

とても贅沢で楽しい時間だったなと感じました。ありがとうございました。 
� 普段知ることの無い会社の内部、特に⼯場の内部の様⼦を知ることができたので良か

った。 
� 実際の⼯場を⾒られたので楽しかったです。でもやはり⾏ってみないと分からないこ

ともたくさんあると思うので、リモートではなく実際に訪れてみたいなとも思いまし
た。 

� とても貴重な話を聞けて良かったです。今回の話を聞いて就職活動に活かしたいです。 
� 企業の話を聞く機会は多かったが実際に会社の中で業務されている⽅から仕事内容を
具体的に聞けてとても興味深かった。⼯場内を実際に⾒られたのも⾯⽩かった。 

� 他の企業も⾒てみたいと思いました。インターンシップの重要性が前よりも理解でき



ました。 
� コロナ禍のご時世でなくてもなかなか経験することの出来ない⼯場⾒学という体験が

でき良かった。 
� 普段⾒られない⼯場の様⼦や、部⾨ごとの仕事の内容を知ることができてとても参考

になりました。 
� 企業が求めている能⼒を知ることができた 
� 初めて聞いた名前の会社だったのですが、⽇本の紙製品の⼋割がこの会社の製品によ

ってつくられているのは⼤変な驚きでした。 
� 実際に社内の様⼦が知れて、充実した時間になりました。 
� チャットで質問ができるということで質問しやすかった。 
� 仕事内容をたくさん知れてよかった。⼯場に⾏って⾒学もしたかった。 
� 実際の訪問でしか感じることのできない現場の雰囲気を感じることができなかったの

は残念だったのですが、それでも楽しむことが出来ました。ありがとうございました。 
� 取り扱っている製品や、実際に社員さんがどのように設計作業を⾏っているのかなど、
詳しく知ることができてよかった。 

� ⼯場は理学部系の⼈はいけないと思っていたが⼯学部でなくても⼤丈夫だと知った 
� ⼊社するためには専⾨的な知識や技術が必要になると思っていましたが、⼊社してか

ら⾝に付ければ良いと知ることができてとてもよかったです。ありがとうございまし
た。 

� ⼯場内には様々な機械が存在していて興味深く思いました。また KAWANOEについて
様々なことを知ることができたので良かったです。 

� ⼯場⾒学の機会をくださり、ありがとうございました。 
� ⼯場や会社についていろいろと知ることができたので良かったです。 
� 就職やインターンシップを具体的に⾒据えた⾒学や説明をするのは今回が初めてだっ

たので、とても良い経験になった。企業が求めている⼈物像や必要とされる能⼒につい
て少し知れたので、それを参考にして今後の活動をしていきたいと感じた。 

� 製紙について知識がなくても⼊社してから先輩⽅に⾊々教えて頂けたり、新⼊社員研
修など若⼿社員の育成がしっかりしていたりしていると思った。 

� 仕事内容をたくさん知れてよかった。⼯場に⾏って⾒学もしたかった。 
� 各部署で、連携しながら製品を作っている所に関⼼が持てた。 
� オンライン⼯場⾒学という経験は初めてだったのでどうなるのかと思っていましたが、

とても贅沢で楽しい時間だったなと感じました。ありがとうございました。 
 


